

JACA ESPAÑOLA

ÓRGANO DE LA OFICINA DE PRENSA Y PROPAGANDA

Diario Patriótico -- Núm. 381



13 Octubre 1937

II Año Triunfal

¡Arriba el campo!

Brazos de viejos y de mujeres recogieron la cosecha del Segundo Año Triunfal. Los mozos campesinos, con las mismas canciones y la misma piel de bronce que en su tierra, van ganando un fruto eterno de Patria nueva y arrancan para siempre del suelo español la cizaña del odio.

En este declinar del año, caen las ciudades rojas como fruta podrida del otoño marxista y en las palabras de los vencedores hay un simbolismo rústico y marcial en que se enlazan espigas y espigas, bombas y racimos.

Esta iniciativa del Caudillo, de sólo mirar atrás para ver a los labradores, es un acierto genial que aprovecha la coyuntura bélica y el formidable alzamiento de las fuerzas nacionales para impedir que el día de la paz sea otra vez el del silencio, del aislamiento y del olvido para el campo.

No vale la pena cantar la romanza de nuestro mundo agrícola, ni escribir una página de halago en esta hora de deberes y de darlo todo sin premio. Por el contrario, yo creo que la ciudad tiene pecados, pero el campo y los pueblos los tienen también. Y hay que ganarlos para el Estado totalitario haciéndoles saber sus faltas y obligándoles a tomar, aunque no quisieran, la medicina salvadora.

El campo español ha sido, ante todo, particularista y hasta uraño. Tiene un alma profunda y solitaria, esquiva y difícilmente movilizable.

Ni siquiera la red socialista, que captó casi en bloque otras clases o grupos, consiguió ganarlo para sí. Yo recuerdo el fracaso de la huelga de «trabajadores de la tierra» (nombre desperso-

nalizador, para enrolarlos en la masa de proletarios del mundo) de 1934, como uno de los síntomas más esperanzadores, entonces, de la resistencia nacional.

El Servicio del Trigo es un paso gigante de F. E. T. y de las J. O. N. S. hacia la justicia distributiva y la función social de la riqueza. Las gotas de sudor que se hacen oro reciben el justo precio. Pero hay que impedir que los que reciben el valor de su cosecha vuelvan a su retiro. Se han de quedar con nosotros a hablar de España, a quererla mejor y a soñar su grandeza. A mezclarse en las filas de sus formaciones, a aplaudir la bandera y levantar el brazo.

Es preciso que los campesinos salgan a la Prensa y a la tribuna con lengua propia, a fundir su clamor en el gran himno de este pueblo que se levanta y que junten su afán en la obra constructiva, igual que han dado generosamente la sangre preciosa de su juventud.

Hay una anécdota de Azaña, que es todo un símbolo para él y para nosotros. Recordaba en un discurso que, en un viaje por Castilla, un labrador solitario lo miró indiferente y le volvió la espalda.

Pues el labriego de la Nueva España, que ha alzado su fusil después de alzar su pensamiento, no se ha de quedar ya nunca al borde del camino y dejar que pase el cortejo de la Patria renaciente. En su paisaje eterno, del yermo y de la huerta, de la niebla y del sol, ha de seguir en pie y alerta, incorporado para siempre al gran quehacer de nuestra historia.

Juan LACASA LACASA



Falange es disciplina

En el concepto restringido con que hoy se conoce comúnmente a la disciplina, y aplicada ésta al régimen de la Milicia nacional, comprende, aparte de los más indispensables conocimientos de los deberes militares, la obediencia, el respeto a los superiores, la observancia escrupulosa de las leyes y la sujeción estricta a los reglamentos.

En la idea de disciplina van envueltas la uniformidad, la policía, el orden, el compañerismo, la puntualidad, el pundonor, que evita cometer aquellas faltas que hacen desmerecer en el concepto público o que el Código castiga con saludable rigor; la sumisión incondicional al que manda; la abnegación, que llega hasta anular voluntariamente (si es preciso) la propia personalidad dentro del conjunto, y hasta el sacrificio de la vida.

Todo ésto, que comprende un concepto universal de la disciplina, aplicado a la Falange, que es milicia enteramente voluntaria, debe tener relieve más acentuado, puesto que en el falangista brilla una profunda convicción, principio y base de la educación cívica de que todo falangista debe dar siempre buena prueba.

La disciplina es principalmente unidad. Unidad en el pensamiento, unidad de voluntades y unidad en la acción. Es la trabazón perfecta en la jerarquía, que no puede concebirse sin disciplina. Por ella, las sociedades adquieren preponderancia y estima; porque donde hay unión hay fuerza, y donde hay rigor se produce el respeto que se hace indispensable en torno a las ideas traducidas en movimientos de opinión.

Opuesto a la disciplina es todo conato de disgregación y de divisiones en el seno de las sociedades organizadas; y cuando las fuerzas se separan, caminando en direcciones opuestas, se pierde la fuerza, viene el desprestigio, cesa el respeto, y las organizaciones sucumben en la más estrepitosa de las ruinas.

España estuvo a punto de llegar a su aniquilamiento total por las divisiones territoriales y la multiplicación de partidos y pandillas. Falange, como movimiento de opinión de índole totalitaria, vino a poner fin a tal estado de cosas; y hoy, puestos los cimientos del Estado nuevo, integrador y totalitario también, sería absurdo que españoles criminales atizasen la discordia y la desunión. Por eso dice muy bien nuestro juramento que no deben ser oídas las voces de cuantos tiendan a fomentar divisiones.

Yo aún diría más. Si algún español obrara de tal manera, debía ser puesto por cualquiera en infamante picota como reo de un delito de lesa Patria.

SURIO

Nota de la Jefatura Provincial

En el Capítulo II (artículos 5.º, 6.º, 7.º, 8.º, 9.º y 10) de los Estatutos de «Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.» promulgados recientemente por el Jefe Nacional Generalísimo Franco, se habla de los afiliados al Movimiento y se establecen las condiciones y los requisitos necesarios para el pase de adheridos a militantes.

Esta Jefatura provincial estima de acuerdo con los Estatutos que ha llegado el momento de que una parte de los camaradas adheridos puedan pasar a la categoría de militantes, por haber contribuido con entusiasmo y espíritu de sacrificio, unos a la preparación del Movimiento y otros prestando servicios importantes a la Patria durante la guerra.

Para ello los camaradas adheridos a nuestro Movimiento que se crean con méritos suficientes para ser militantes del mismo, lo solicitarán por escrito a la Jefatura Provincial, la cual hará un examen minucioso de cada una de las solicitudes y resolverá en consecuencia.

A la solicitud citada habrá inexcusablemente que unir una relación histórica de todos aquellos hechos y actos que los adheridos solicitantes estimen dignos de mención, para que en todo momento puedan ser tenidos en cuenta por esta Jefatura.

Por último, se advierte, para que no haya torcidas interpretaciones, que únicamente podrán solicitar los afiliados desde el 20 de Abril próximo pasado que han llenado todos los requisitos exigidos en las distintas notas dadas por la Jefatura Provincial del Movimiento.

Saludo a Franco ¡Arriba España!

El Jefe Provincial

NOTA.—La jefatura Local de Jaca ordena a aquellos afiliados dependientes de ella que quieran cursar solicitud, la entreguen en esta Jefatura para que pueda darles curso.

La Religión en los Institutos

Desde este mismo año el Estado Nacional sindicalista repone la Religión como asignatura obligatoria, en todos los cursos del Bachillerato.

No reconoce a ningún español el absurdo derecho (¡!) a la ignorancia de las verdades, que ordenan y dirigen la más noble actividad del hombre, que cimentan, levantan y coronan la grandeza y la prosperidad de España.

El maldito Estado liberal ponía guardias a las puertas del colegio electoral para obligar a todo español a confesar la infalibilidad de las papeletas de una urna, y dejaba en libertad para creer o no creer hasta en la existencia del mismo Dios.

Por el contrario, el Nacional sindicalismo vale

ra la jerarquía de las categorías y será intransigente y rígido en su aplicación auténtica, en su tajante realización. Se acabaron, pues, las sacrílegas estafas contra la perfección integral del individuo, contra la vida y la Historia de la Patria. Que si no consiente ningún Estado el tráfico caprichoso de drogas estupefacientes porque debilitan y empobrecen la fisiología nacional, menos puede tolerar que la altísima biología del hombre y de la Patria, vinculada a los eternos valores religiosos, se atrofie y aún perezca, por un falso respeto a la libertad de pensamiento y de conciencia del niño o del maestro.

Ni morfina deprimentes, ni alcaloides liberales. Ni tolerancia con la enfermedad, ni transigencia con el error.

Hemos sufrido fuertes empachos de insanas libertades, congestivas embolias liberales, y es imprescindible un régimen dietético, todo lo riguroso que sea necesario, para que la savia de nuestra tradición, fecunda por religiosa, vuelva a correr libre, alegre y vigorosa por las arterias del corazón y del cerebro de nuestra España y de nuestra espléndida juventud magnífica.

«Mentes sanas, en cuerpos sanos.» Todo lo demás: sufragio universal y parlamentarismo y democracia y liberalismo confesional... para la escoba y el recogedor.

¡Arriba España!

J. M. FIDALGO

SECCIÓN FESTIVA

Don Juan Tenorio

(CONTINUACIÓN)

Don Luis. *(Saliendo, al oír el tiro, Don Juan, se levanta.)*

Don Juan, ya he visto bastante para poder conocer cuál uso puedes hacer de tu valor arrogante. Y quien tira por detrás y aprovecha la ocasión para matar a traición, es un cobarde.

Don Juan. ¿Es Tomás?

Don Luis. Soy yo quien te dice: «espera, que voy a llenar la panza y vendré por mi venganza.»

Don Juan. ¿Quieres o no, la cartera?

Don Luis. Me chincho en tal beneficio, y antes que vuestro valor me probéis, me voy ¡qué hedor! Será del muerto, de fijo, como no sea que vos presa tal vez de gran miedo os hayáis echado un...

Don Luis. Puedo demostraros que...
(Tose doña Inés)

Don Juan. ¡La tos!
Corro a ver qué quiere Inés que parece que me llama;

(Doña Inés, saliendo)

Doña Inés. Me canso de tanta cama.

Don Luis. La verdad, que ya hora es...

Doña Inés. ¡Ay don Juan! El fin me llega, ya no te veo, Mejía, ¡ay, c'angustia, c'agonía!

(Cae en un sillón. Don Juan acude presuroso.)

Don Luis, como un manso, no acude.)

Chutti. Señor, la Fai que aquí llega.

Don Juan. Estos vienen a por mí.

Chutti. Sí.

Don Juan. Que me cojan no conviene.

(Le pega un tiro a doña Inés en medio del testuz)

Toma tú, pa que no penes.

(Doña Inés la diña. Ya era hora.)

Y este, don Luis, para tí.

(Le atiza otro tiro que lo hace caer para no levantarse... hasta que caiga el telón. Total, que mientras el uno cae, el otro se levanta. ¡Qué cosas! Zigzaguea a lo lejos un relámpago.)

Don Juan. *(Con voz de trueno.)*

Llamea el cielo. ¡C'horror!

Chutti, guárdate esta perra.

(Lo dice por una que le dá, no por el fiambre de la Pasio, u séase de ex-doña Inés.)

Chutti. Gracias.

Don Juan. Es para la Esquerra; dile, que se la doy yo.

(Y va a tirarse por el balcón después de santiguarse. ¿A que no se mata?)

(Llegan, los de la FAI, embusteros, marxistas, del POUM, alguaciles y alguacillos.)

Uno. El tiro ha sonado aquí.

Otro. Sí.

Otro. Aún hay humo.

Otro. ¡Plá, c'oior!

Uno. Aquí hay un cadáver.

Otro. Dos.

Alguacillo. ¿Y el matador?

Otro. Por allí.

Uno. ¡Una mujer!

Faista. ¡Ah! ¡qué horror!

Pounmista. ¡Es la Pasio!

Marxista. ¡Madre, ah!

Otro. ¡Pasionaria!

Uno. ¡Mi mamá!

Faista. ¿No sentís un fuerte hedor?

Pounmista. Es esotro muerto c'hay.

Otro. ¡C'animales! ¡Ni la FAI!

Otro. *(Asomándose al balcón.)*

Por allá vá el matador.

Alguacil. Miralos; a bordo están de aquel ruso bergantín, Prieto, el Verrugas, Negrín, que con rumbo allá se van.

Otro. ¡Maldito sea Lenin!

¡Por qué no naufragarán!

(Esto nos decimos todos, pero ya les llegará pronto. Así sea.)

TELÓN — FIN DEL ACTO CUARTO.

D.

(Continuará)

Obrero español. Hasta ahora has sido víctima de inmundos dirigentes marxistas, que explotando tu buena fé, te impusieron un yugo de dura esclavitud.

Obrero honrado, abre tu corazón a la esperanza. Franco, el Caudillo, el Salvador de España, será quien implantará la verdadera Justicia Social

INFORMACION DE LA GUERRA

Comunicados Oficiales

Boletín informativo del Cuartel General del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las 20 horas del día de hoy.

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—Sector oriental. Nuestras tropas han continuado su avance ocupando el collado de las Fuentes, alturas de Pallarín y San Martín, cotas 166, 162 y pueblos de San Martín, Villanueva, Vallovil, La Vega y Sobrepiedra, y castigando duramente al enemigo, al que se han cogido más de 120 muertos y dos depósitos de municiones.

Se han hecho 35 prisioneros y se han pasado a nuestras filas 45 milicianos.

Sector occidental, tiroteos. Se han presentado 10 milicianos.

Sector Sur.—Una de nuestras columnas partiendo de Soto Cabaña y vértice Rasa, ha avanzado hacia el Oeste y ha ocupado el vértice Pradilla y La Bandera causando al enemigo numerosas bajas de las cuales se han cogido 80 muertos. Han quedado también en nuestro poder muchas municiones y se han presentado 12 milicianos y 215 personas que regresan de la zona roja a pueblos recientemente ocupados.

Otra columna en las estribaciones de Pico Torres ha batido grupos enemigos situados más allá del Puerto de San Isidro.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Avila.—Cañoneos en algunos sectores.

Frente de Aragón.—En el sector de Sabiñánigo el enemigo ha atacado algunas de nuestras posiciones siendo rechazando y sufriendo elevado número de bajas.

En el sector de Orna nuestras tropas han conquistado varias importantes alturas y seguía el combate con gran ventaja para nosotros a la hora de dar el parte.

En el sector de Fuentes se han rechazado brillantemente varios ataques en los que el enemigo hizo fuerte preparación artillera y empleó tanques y aviación. Se le causaron numerosísimas bajas y se logró incendiar un tanque.

En los demás frentes sin novedad.

EJERCITO DEL SUR.—Ligeros cañoneos en algunos sectores.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Dos magníficas victorias aéreas ha conseguido hoy nuestra aviación en el frente de Aragón derribando en total 24 aviones rojos y probablemente 9 más.

Salamanca, 12 Octubre 1937, II Año Triunfal.

—:—

La jornada en los frentes de Aragón

El enemigo ha atacado en el día de hoy en los sectores de Jaca, Fuentes de Ebro y Valdescalera, siendo rechazado y duramente castigado, dejan-

do varios centenares de cadáveres a la vista de nuestras posiciones.

La aviación nacional ha derribado en dos combates 24 cazas enemigos seguros y 9 probables.

Zaragoza 12 Octubre de 1937. II Año Triunfal.

NOTICIAS

— **BARCELONA.**—Companys dimitió su cargo de Presidente de la Generalidad. Al parecer, esta dimisión es motivada por haber transcurrido el tiempo de su mandato. Los partidos de izquierda se han reunido pidiendo continúe en su cargo de Presidente.

— **SEVILLA.**—Hoy, fecha memorable para todos los españoles de corazón, nuestra gloriosa Aviación ha obtenido una de sus más heroicas jornadas. En el cielo aragonés, en dos combates, ha derribado 24 aparatos rojos y nueve más probables.

Nuestra amistad con el pueblo musulmán

«Yo celebro, como Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos nacionales, haber podido ayudaros a lograr ver en las piedras y en los ladrillos del solar hispano la obra de vuestros antepasados, esa esperanza de todo buen musulmán. Yo deseo que meditéis estas palabras: España y el Islam han sido siempre los pueblos que mejor se comprendieron. Cuando vayáis por esos lugares, cuando vayáis por esos campos que vuestros antepasados también pisaron, recordad que el pueblo musulmán tuvo una cultura, tuvo una ciencia, tuvo una grandeza que se fundió en sangre de marroquíes e hispanos.

En estos momentos nuevos del mundo, cuando surge un peligro para todos, que es el peligro de los hombres sin fe, es cuando se unen todos los hombres con fe para combatir a los que no la tienen. Vosotros, que venís de hacer esta afirmación de fe, sois los que mejor podéis comprender nuestra lucha.»

«Alteza: Visir Imperial: El amor fraterno de los españoles, los sentimientos mejores del Jefe del Estado y de los hijos de España hacia el pueblo musulmán, y cuando florezcan los rosales de la paz, nosotros os entregaremos las mejores flores.»

(Palabras del Caudillo a los musulmanes en Sevilla a su regreso de la Meca el 2 de Abril de 1937.)

Vigilad el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores.

Tip, Quintilla. — Echegaray, 7. — JACA